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Встреча старых друзей
В конце 1970�х в Шаблыкинском районном Доме
культуры несколько лет подряд существовал очень
популярный молодёжный вокально�
инструментальный ансамль «Радуга». Играли и пели
в нём Юрий Смирнов, Геннадий Макаров, Анатолий
Меркулов и Леонид Симаков.
В те годы директором Дома культуры в Шаблыкино рабо�

тала Нина Васильевна Симакова — ныне заслуженный работ�
ник культуры России, начальник управления культуры Кром�
ского района.

Прошло уже 26 лет, как Симаковы живут и работают в Кро�
мах, но дружеские и творческие связи между двумя района�
ми продолжаются.

В прошлую субботу бывший ВИА «Радуга» собрался после
тридцатилетнего перерыва снова вместе и, как говорится,
тряхнул стариной, выступив с программой в стиле «ретро»,
чем несказанно порадовал и бывших, теперь уже седовла�

сых, поклонников, и шаблыкинскую молодёжь. В концертах
приняли участие и творческие коллективы из Кром.

«Мои просторы»
Анатолий Сидоров до недавнего времени работал
директором сельского Дома культуры в деревне
Моховое, теперь на пенсии. 
Культработник на селе — это, как говорится, и чтец, и

жнец, и на дуде игрец. Поэтому нет ничего удивительного в
том, что директор СДК сочиняет ещё и стихи, которые то в
праздничный сценарий включит, то поздравит ими со сцены
уважаемого человека, а иные просто для души в тетрадь за�
писывает.

Издать книжку, даже небольшую, — мечта многих поэтов.
Мечта Анатолия Сидорова сбылась: на свои средства он вы�
пустил в свет первый сборник стихов «Мои просторы». Скоро
будет презентация.

Виктор САДОВСКИЙ.

Проект был мобильно выполнен в
прошлом году, а с первыми нынешними
погожими летними деньками сразу на�
чалось строительство. Работы выполне�
ны всего за два месяца. Основную ук�
ладку, не считаясь со временем, произ�
водили работники ПМК «Ливенское», а
также Колпнянского дорожного управ�
ления во главе с начальником Леонидом

Ивановичем Ревякиным, лично участво�
вавшим в строительстве.

Материал исправно и без перебоев
поставлял Колпнянский асфальтовый
завод.

Близ новой дороги расположены де�
сятки малых сёл и деревень, например,
Ушаково, Маркино, Павловка и другие.
Все жители сердечно благодарят губер�

натора Орловщины Егора Семёновича
Строева, по чьей инициативе было при�
нято решение о строительстве такой
нужной для селян дороги.

Трассу, хоть она и считается просё�
лочной, можно даже считать в некото�
ром смысле скоростной, поскольку с
полотна старательно убраны все былые
ямы и колдобины. Рейсовые автобусы
от Колпны до Орла доезжают сейчас без
всяких задержек и досадных дорожных
казусов.

В перспективе планируется от ас�
фальтового полотна Колпны — Дроско�
во сделать удобные дороги�ответвле�
ния к боковым близлежащим сёлам.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Дорога серою лентою вьётся...
Хорошее событие произошло на днях у колпнянцев: в короткий срок и с

отменным качеством была построена дорога от райцентра Колпны до

большого села Дросково. Более чем тридцатикилометровая трасса

позволила местным жителям быстро добираться до Орла, минуя

многолюдный город Малоархангельск.

Ремонтируем 
и строим дороги
В июле в посёлке Верховье был произведён

крупный ремонт уличной сети, на который из

областного бюджета выделено два миллиона 400

тысяч рублей.

По словам директора предприятия ЗАО «ДПМК «Верхов�
ская» Л.М. Гладских, такая большая сумма на район выде�
лена впервые. Потрачена она на ремонт центральной ули�
цы Ленина, по которой проходит весь транзитный транс�
порт.

7140 квадратных метров дороги сделано ремонтника�
ми на совесть, по всем современным технологиям. В
ближайшие планы дорожного предприятия входит строи�

тельство дороги Смирные — Никольское в соседнем По�
кровском районе. 

Анна АКАТЬЕВА.

Есть вакансии
С начала года с предприятий и из организаций

района высвобождено 79 человек, большинство из

которых — работники сельского хозяйства. Причин

тому много, но основная из них — ликвидация

производства.

Вместе с тем 32 предприятия представили в центр занято�
сти населения данные по 335 вакансиям и свободным рабо�
чим местам.

На рынке труда сохранился устойчивый спрос на продав�
цов, пользователей ПЭВМ, электриков, химиков�технологов,
механизаторов, бухгалтеров, экономистов.

Соб. инф.

Член товарищества орловских ху�
дожников, преподаватель художест�
венного отделения школы искусств № 2
г. Орла Алексей Дмитриевич Ланин в
свое время десять лет жил и работал на
Сахалине, поэтому часть представлен�
ных на выставке работ посвящена непо�
вторимой природе и людям самого уди�
вительного российского острова. Но
все же главное на его полотнах — род�

ные нашему сердцу пейзажи Орловщи�
ны. Он неоднократно посещал Болхов,
писал здесь полотна, поэтому нынеш�
няя выставка — это своеобразный отчет
мастера перед гостеприимным горо�
дом.

Как художник Ланин многогранен.
Великолепны выполненные им портре�
ты, изящны натюрморты, неповторима
графика. Несколько работ посвящено

сирени — цветку, играющему особую
роль в творчестве многих художников.
Нашла отражение в полотнах и безгра�
ничная любовь автора к бессмертной
классической музыке.

Еще одно направление в работе мас�
тера — роспись народной керамичес�
кой игрушки. Запоминающиеся образы,
яркие краски десятков экспонатов от�
дельного стенда никого не оставляют
равнодушным. Кстати, этими игрушка�
ми можно не только полюбоваться, но и
приобрести их за весьма скромную пла�
ту.

Ланинская выставка стала хорошим
подарком болховчанам к только что от�
празднованному ими дню города.

Соб. инф.

Второе рождение завода
После долгих лет нестабильности второе рождение
переживает сейчас машиностроительное
предприятие, известное ранее как «Болховфермаш»:
на дверях его проходной, как когда�то в годы
становления завода, вновь появилось объявление о
приеме на работу. Не только горожан, но и жителей
соседних сельских населенных пунктов на нем
приглашают занять вакантные места
квалифицированных токарей, газоэлектросварщиков,
слесарей�сборщиков и т.д.
К освоению новой для себя продукции — двух моделей

экскаваторов�погрузчиков — здесь приступили в конце про�
шлого года. За основу конструкции был взят английский ана�
лог, а чтобы машины соответствовали международным стан�
дартам, их стали оснащать итальянской гидравликой. К се�
годняшнему дню уже выпущено несколько десятков экскава�

торов�погрузчиков, разошедшихся по многим уголкам Рос�
сии.

Переход на выпуск новой продукции ускорил процесс ре�
организации, и месяц назад здесь произошла смена соб�
ственника. ООО «Болховский экскаваторный завод» теперь,
что называется, с нулевого цикла производит экскаваторное,
погрузочное и бульдозерное навесное оборудование — оно
агрегатируется на шасси липецких тракторов. За этот месяц
выпущено десять современных машин — таких темпов рабо�
ты предприятие еще не знало.

В планах последующих месяцев этого года — освоение вы�
пуска еще двух видов экскаваторов, оснащенных коммунально�
уборочным и строительным оборудованием. Кроме того, про�
должается выпуск ковшей для Орловского завода погрузчиков.

Предприятие расширяется, ему требуются квалифициро�
ванные кадры. Кстати, зарплата здесь выплачивается регу�
лярно и она совсем неплохая.

Соб. инф.

Важней всего — погода в доме
В Долгом уже семь лет открыт социальный приют

для детей, которые по каким�либо причинам не

могут находиться в семье.

Ребята живут здесь от месяца до полугода, пока в их роди�
тельском доме органы опеки и попечительства, социальные
работники пытаются стабилизировать «погоду». И если за
это время ситуация в семье ребенка не меняется, то доку�
менты на лишение родительских прав горе�мам и пап пере�
даются в суд.

К сожалению, бывают случаи, когда дети сами не хотят
возвращаться в семью. Казённый дом и забота воспитате�
лей, дарящих чужим детям свою доброту, становятся для
этих девчонок и мальчишек сродни пребыванию в оздорови�
тельном детском лагере: здесь тебе и игры, и новые друзья,
и вкуснятина в столовой.

Кстати, совсем недавно в должанском социальном при�

юте завершил работу лагерь труда и отдыха для подростков:
воспитанники не только хорошо отдохнули, но и потруди�
лись, благоустраивая территорию приюта, работая на при�
усадебном участке. И труд их был достойно оплачен.

Татьяна БАКУРОВА.

Мобильная страда
Успешный ход уборочной страды в ЗАО «АПК

«Юность» — заслуга и комбайнеров, и водителей, а

также специалистов и руководителей сельхозпод�

разделений.

Все они обеспечены устойчивой мобильной связью. Так
что любой вопрос могут без проволочек решить и с генераль�
ным директором агрофирмы, и его замами.

А на элеваторе установлены видеокамеры, отслеживаю�
щие все моменты работы главного хранилища хлеба.

В. СОЛНЦЕВ.

Затопи$ка баньку!
Все�таки русский человек без баньки, пара да

ароматного веничка долго жить не может.

Вот и решило руководство МУП «Жилсервис» пойти на�
встречу многочисленным пожеланиям краснозоренцев и
возобновить работу парной. Проблема состояла в топливе.
Чтобы поддать жару, переоборудовали топку из�под соляр�
ки на традиционные дровишки. И теперь по пятницам для
женщин, а по субботам для мужчин поддают пару�жару в
поселковой бане. Хотите поправить здоровье — приходите!

Е. ИВАНОВА.

Операция «Подросток»
В целях профилактики детской безнадзорности в

летний период, предупреждения преступлений и

правонарушений, совершаемых

несовершеннолетними, на территории района

проходит операция «Подросток», которая

осуществляется в три этапа — с 4 по 14 июня, с 9 по

19 июля, с 15 по 25 августа.

Считаем нелишним напомнить, что за ненадлежащее ис�
полнение родителями своих обязанностей по воспитанию
детей наступает административная ответственность. Статья
20.22 КоАП РФ предусматривает наказание за появление не�
совершеннолетних в состоянии алкогольного опьянения,
распитие ими пива и спиртных напитков. Дети до 12 лет не
должны пребывать на улице без сопровождения взрослых с
23 до 7 часов утра.

Наталья ХАКИМОВА.

Старший инспектор по делам несовершеннолетних

ОВД по Краснозоренскому району.

Приступили 
к уборке яровых
Сельскохозяйственные

предприятия района завершили

уборку 5820 гектаров озимых

культур, в том числе ржи,

выращенной на 3230 гектарах.

Вчера труженики СПК «Нерусса», 
ТнВ «Шумаков и Ко», крестьянских хо�
зяйств М.Е. Асеева, В.В. Черепкова
приступили к уборке ячменя и овса.
Яровые культуры занимают в районе
более девяти тысяч гектаров пашни. По
прогнозам специалистов отдела сель�
ского хозяйства райадминистрации, с

учетом погодных условий уборка яро�
вых займет не более восьми�десяти
дней.

Новинки 
от дмитровских
хлебопеков
На ярмарочной площади

Центрального рынка города

Дмитровска прошла выставка

продукции, выпускаемой

местным филиалом ОАО

«Орелоблхлеб». Дмитровские

хлебопеки представили к

дегустации десятки

наименований хлебобулочных и

кондитерских изделий. 

Были и новинки: хлеб «Закусочный с
луком», булка «Утренняя», батон «Рус�
ский».

Неизменной популярностью пользо�
вался хлеб «Застольный», кстати, отме�
ченный специалистами «Роспотребнад�
зора» как один из самых качественных
продуктов.

Продукция дмитровского хлебозаво�
да в основном реализуется через сеть
магазинов индивидуальных предприни�
мателей как в райцентре, так и в самых
отдаленных деревнях района.

Н. ВИКТОРОВА.

Выставка Ланина
Персональная выставка орловского художника А.Д. Ланина

открылась на днях в Болховском краеведческом музее. Более 50

живописных работ, написанных в разные периоды творчества, дают

живое представление об уровне изобразительного мастерства, таланта

и художественного вкуса автора.

Спортсмены ударят 
по мячам

11 августа, в День физкультурника, на центральном

стадионе города состоится большой спортивный

праздник. 

Программу дня откроют финальные матчи по футболу сре�
ди дворовых команд. Сейчас на победу претендуют не менее
четырех команд, все они набрали одинаковое количество оч�
ков, поэтому победители в разных возрастных группах опре�
делятся лишь в последних матчах.

В 11.00 ветеранов и работников спорта поздравят пред�
ставители комитета по физкультуре и спорту. Для семидеся�
ти учителей физкультуры и заслуженных спортсменов приго�
товлены грамоты управления физкультуры и спорта и город�
ской администрации. Ожидается, что вручать их будет мэр
города В.П. Ашихмин.

Одновременно с этим на стадионе состоится турнир по
волейболу на кубок Н.А. Лютикова. Это первенство для горо�
да уже стало традиционным, а его финал проходит здесь на
протяжении пяти последних лет. С 10 часов утра зрители
смогут увидеть финал детско�юношеского турнира по тенни�
су среди детей до 12 лет. Соревнования посвящены памяти
председателя городского спорткомитета С.Ф. Шамрина,
трагически погибшего ровно год назад, накануне предыду�
щего Дня физкультурника. В турнире принимают участие
спортсмены из Орла, Воронежа, Саратова и Тулы. Победите�
лей ждут кубки и медали.

Вне стадионной арены пройдет лишь междугородный тур�
нир по шахматам. В 16.00 в городском шахматно�шашечном
клубе за клетчатыми досками сойдутся представители Ли�
вен, Орла, Железногорска и Льгова. Всего сразятся около 20
человек.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Главным в этих проверках, которые
проводятся раз в полугодие, остается
выявление работодателей, которые не�
своевременно выплачивают зарплаты
своим работникам. По словам помощ�
ника прокурора района Романа Алек�
сандровича Сизова, на сегодняшний
день выявлен лишь один должник по вы�
плате заработной платы — это местный
сельскохозяйственный техникум, кото�
рый задолжал своим работникам около
150 тыс. рублей.

Кроме этого, сотрудниками прокура�
туры проверяется наличие трудовых до�

говоров на всех работников учреждений
и организаций, а также правильность
налогового оформления заработной
платы. На настоящий момент провере�
но 15 предпринимателей. «Почти у каж�
дого из них нам удалось выявить раз�
личные нарушения: неправильное со�
ставление (или порой отсутствие) тру�
дового договора с работниками органи�
зации», — говорит Роман Александро�
вич. По его словам, почти во всех прове�
ренных организациях в графе договора
о размере оплаты труда значится «ми�
нималка», но реальная заработная пла�

та выплачивается «в конвертах». «Тем
самым предприниматель уклоняется от
уплаты налогов, — говорит Сизов, — но
установить это нарушение очень слож�
но (никто не хочет жаловаться на своего
работодателя, так как дорожит рабочим
местом). Для этого необходимо прове�
дение ряда комплексных мероприятий».

Помимо этого был выявлен задолж�
ник по уплате единого социального на�
лога. Им оказался консервный завод
«Светлый сад», который располагается
в селе Тагино.

По мнению Р.А. Сизова, такие про�
верки дают положительные результаты:
«Предприниматели дисциплинируются,
в соответствии с законодательством
оформляют трудовые договоры со сво�
ими работниками».

Сергей САВЕНКОВ.

В Знаменском, Красниковском, Гло�
товском и Селиховском сельских посе�
лениях пятерым мамам сертификаты
вручил глава района Станислав Яросла�
вович Яценко. При вручении присут�
ствовали также заместитель главы рай�
она по социальным вопросам Л.В. Чер�
никова, руководитель управления Пен�
сионного фонда в Знаменском районе
Л.Д. Чижикова, а также начальник от�
дела социальной защиты населения
Т.В. Лукьянова.

В Глотовском и Красниковском
сельских поселениях вручение серти�

фикатов было организовано особенно
торжественно, с участием глав мест�
ных сельских администраций Н.И. Ка�
лашникова и Н.Д. Чупахина. В Крас�
никово сертификаты были вручены
двум молодым мамам: Наталье Алек�
сеевне Козловой и Ирине Николаевне
Трошиной (они родили по второму ре�
бенку). В Гнездилово сертификат был
вручен Наталье Андреевне Мариче�
вой, родившей уже третьего ребенка.
Елена Вячеславовна Калинкина из се�
ла Знаменского и Елена Ивановна
Овечкина, которые родили по вто�

рому ребенку, получили свои серти�
фикаты на дому.

По словам Л.Д. Чижиковой, за пер�
вое полугодие в районе родилось 20 де�
тей, которые стали вторыми и последу�
ющими в своих семьях. А значит, их ма�
тери имеют право на получение серти�
фикатов на материнский капитал. Уже
выдано 14 сертификатов.

Стоит отметить немаловажный факт:
в Знаменском районе служащие Пенси�
онного фонда помогают молодым ма�
мам в оформлении необходимых доку�
ментов, выезжая к ним на дом. «Это по�
зволяет не отрывать матерей от посто�
янных хлопот по уходу за новорожден�
ными», — говорит Л.Д. Чижикова.

Сергей САВЕНКОВ.

В семье — прибавление
В семье Владимира и Ольги

Поляковых, проживающих в

Корсаково на улице

Пролетарской, родился второй

ребенок — дочка Дарья. Теперь

семья имеет право на получение

сертификата на материнский

капитал.

Владимир и Ольга заключили свой
брак в 1996 году. Спустя два года у них
родился сын Никита. Теперь ему девять
лет, и он с радостью помогает маме уха�
живать за сестренкой. Поляковы живут
скромно, но никогда не жалуются на ма�
териальное положение. «Главное — что�
бы в семье было всё хорошо, царили

уют, покой, понимание и взаимопо�
мощь», — считают они.

День района
5 августа отмечается 18�я
годовщина образования
Корсаковского района.
К этому дню приурочен целый ряд

праздничных мероприятий. 3 августа
состоится выездное совещание руково�
дителей предприятий и организаций, в
ходе которого они побывают на заводе
по производству питьевой воды, в цент�
ральной районной больнице, где озна�
комятся с ходом реализации нацио�
нального проекта «Здоровье», побыва�
ют в деревне Большие Озёрки Марьин�
ского сельского поселения, в Нечаев�

ском сельском поселении примут учас�
тие в торжественном открытии детского
сада. Там же в обновленном Доме куль�
туры состоится итоговое совещание.

В сам же день района на стадионе в
селе Корсаково состоятся две интерес�
ные футбольные встречи: в 12.00 това�
рищеский матч между юношескими ко�
мандами райцентра и поселка Чернь, а
в 15.00 матч между сборными Корсако�
во и «Мценска «Агро�Велес». Вечером
на центральной площади Корсакова бу�
дут проходить народные гулянья. В
22.30 всех присутствовавших порадует
масштабный фейерверк. Завершатся
районные торжества праздничной дис�
котекой.

Сергей САВЕНКОВ.

На торжестве по случаю юбилея
вспоминали историю предприятия. От�
мечали, например, что за счет соб�
ственных средств завода провели газ к
печам, что положительно сказалось на
объемах производства, условиях тру�
да. А больше всего добрых слов было

сказано о трудовых династиях: Черно�
вых, Лаушкиных, Лаврухиных, других.
Ветераны, проработавшие на заводе
немало лет, приводят сюда своих де�
тей, внуков. Сейчас на этом предпри�
ятии — 10 трудовых династий, 15 суп�
ружеских пар.

Все работники завода обеспечены
жильем, к их домам проведен газ. Вес�
ной завод помогает им техникой для
вспашки огородов, а осенью — убрать
урожай. На предприятии есть баня,
комната отдыха для рабочих. Здесь за�
ботятся о ветеранах, молодежи. А на
эту заботу люди отвечают серьезным,
добросовестным отношением к рабо�
те.

За первое полугодие с.г.  на Залего�
щенском кирпичном заводе выпущено
продукции на сумму 1 млн. 322 тыс.
рублей — на 13% больше по сравне�
нию с аналогичным периодом 2006 го�
да.

В. КРУГЛОВА.

За что рабочие ценят свой завод
Залегощенский кирпичный завод недавно отметил 50�летие. Может

быть, кому�то покажется, что трудовой коллектив из 55 человек не так�

то много может и сделать. Так вот знайте, что это одно из самых

стабильно работающих предприятий в районе. Здесь одна из самых

высоких зарплат в Залегощи, практически нет текучести кадров.

Руководители и рабочие завода гордятся, что их продукция — красный

кирпич — используется на строительстве сельских школ и других

объектов ОАО «Орелагропромстрой», поэтому стараются.

Ребятишек прибавилось
На территории ряда сельских поселений состоялось торжественное

вручение сертификатов на материнский капитал.

А платят ли зарплаты?
В настоящее время прокуратура района проверяет организации 

и предприятия на предмет соблюдения работодателями требований

трудового законодательства РФ.

Весомый урожай
В хозяйстве «50 лет Октября» к концу страды

планируют собрать около 7 тыс. тонн зерна. Посевы

зерновых здесь занимают более 60% от общего

количества посевных площадей.

Рентабельность зернового производства здесь состав�
ляет около 80%, а показатели по сахарной свекле плани�
руется довести до 65—68%. Хороший урожай зерновых и
технических культур даст возможность производителям
реализовать продукции на общую сумму 75 млн. рублей.
Уже на первом этапе жатвы обмолот хлебов велся мето�
дом прямого комбайнирования. Зерно нового урожая до�
статочно сухое, поэтому нет нужды укладывать скошенное
в валки.

Хулиганов наказали рублем
Комиссия по делам несовершеннолетних и защите их

прав при районной администрации рассмотрела

материалы на несовершеннолетних, регулярно

совершавших правонарушения на территории района. 

К ответственности были привлечены трое подростков, со�
вершивших мелкое хулиганство. В итоге были наложены
штрафы на их законных представителей — родителей и опе�
кунов. На заседании комиссии также были рассмотрены ма�
териалы на родителей, не обеспечивающих надлежащих ус�
ловий воспитания своих детей. Всех родителей предупреди�
ли об ответственности и недопустимости пренебрежения к
своим родительским обязанностям.

Андрей ЗИМАРЕВ.
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Намолочено 14 тысяч тонн зерна
Урожай зерновых в этом году обещает быть хорошим.

За минувшую неделю в районе убрано 25% посевов
зерновых культур.

«Нас, как и всех, в этом году подвела погода, — говорит
начальник отдела сельского хозяйства и продовольствия
Александр Васильевич Брылёв. — Из�за дождей мы работали
всего четыре дня, но и за это время смогли много сделать».

Жатву зерновых ведут три предприятия: СХП «Новосиль�
ское», ЗАО «Голунь» и ГУОМО «Новосильское», а также более
50 фермерских хозяйств. Ежедневно в поле работают почти
60 комбайнов и около 140 грузовых автомобилей. По словам
Александра Васильевича, для обеспечения бесперебойного
сбора урожая в этом году пришлось заключать договоры с
частными владельцами грузового автотранспорта. «Нужно
воспользоваться погожими деньками и как можно быстрее
собрать урожай», — говорит Брылёв.

Под зерновыми посевами в районе занято 18 тысяч гекта�
ров. На сегодняшний день уже намолочено 14 тысяч тонн зер�

на. Средняя урожайность по району составила 31 центнер с
гектара, максимальная урожайность достигнута на некоторых
полях СХП «Новосильское» — она превысила 90 центнеров с
гектара. «Это предприятие отличилось еще и важным новатор�
ством: часть полей хозяйства была засеяна гибридом пшени�
цы и ржи «тритикале», который дал очень хорошую урожай�
ность — 77 центнеров с гектара», — отметил А.В. Брылёв.

Сергей САВЕНКОВ.

Операция «Урожай$2007»
Районное отделение ГИБДД объявило о начале
профилактической операции «Урожай�2007». В ее
рамках усилен контроль за техническим состоянием
и должным оборудованием транспорта.
Прежде всего инспектора будут обращать внимание на на�

личие у автомобилей пологов и плотность кузовов машин,
перевозящих зерно. Операция направлена и на предупреж�
дение аварийности и травматизма при доставке на поля ра�
ботников сельхозпредприятий.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Собрание ветеранов
В Доме культуры села Хотьково состоялось собрание

ветеранов района, где присутствовали руководители

ветеранских организаций (их в районе 14). В нем

приняли участие глава районной администрации 

А.Д. Путилин, председатель областной ветеранской

организации Н.М. Кутузов, его заместитель 

В.И. Стратийчук, генеральный директор агрофирмы

«Хотьковская Нива» Н.Н. Гришаев.

По ходу встречи с ветеранами состоялось посещение

школьного краеведческого музея, в котором некоторые из

присутствовавших побывали впервые. Участники собрания

обратили особое внимание на экспозицию музея, посвящен�

ную возникновению и становлению совхоза «Хотьковский»,

созданного в феврале 1918 года одним из первых не только в
районе, но и в стране. Хозяйство специализировались на мо�
лочном животноводстве. После освобождения Орловщины от
фашистских захватчиков здесь уже в начале 50�х годов надои
молока в расчете на корову были доведены до четырех тысяч
килограммов, за что совхоз награждался золотой медалью
ВДНХ.

Школьному музею — уже почти сорок лет. В 1996 году
Хотьковская школа стала победительницей в номинации
«Школа года», а в прошлом году завоевала президентский
грант в миллион рублей.

После посещения школьного музея участники собрания
возложили цветы к памятнику в честь советских солдат, по�
гибших при освобождении села Хотьково.

Лилия КАТКОВА.

Праздник района
В минувшую субботу в Змиёвке прошло празднова�

ние дня района.

Торжество началось с митинга и возложения цветов к ме�
мориалу погибшим воинам, отдавшим свои жизни за осво�
бождение родной земли от немецко�фашистских захватчи�
ков. Затем празднование переместилось на стадион. Краси�
выми песнями и весёлыми танцами встречали своих земля�
ков участники художественной самодеятельности всех сель�
ских домов культуры.

На территории стадиона разместились подворья, ор�
ганизованные всеми сельскими администрациями. В
конкурсе участвовало восемь подворий, из которых были
выбраны три лучших. Учитывались и оригинальность
оформления, и содержательность представления, и вы�
бор блюд. Лучшими были признаны подворья Кошелёв�

ской, Красноармейской и Новопетровской сельских ад�
министраций.

Для участников праздника были организованы всевоз�
можные конкурсы. Соревновались и гармонисты, и частушеч�
ники, и плясуны.

Был также проведён конкурс «Краса района». Победитель�
ницей стала очаровательная жительница посёлка Змиёвка
Ирина Неделько.

Если среди женщин выбирали самую красивую, то среди
мужчин — самого сильного. В соревнованиях по армрестлин�
гу победил Александр Карпов, а в гиревом состязании луч�
шим оказался Александр Якубов.

Состоялся футбольный турнир на первенство области
между командами Свердловского и Верховского районов.

Весёлые народные гулянья завершились праздничным
фейерверком.

Анжела САЗОНОВА.

Звонившие мамы говорили о закры�
тии Центра детского творчества, Дома
художественного творчества, клубов
«Современник», «Барс» и «Резерв», пе�
реживали, что теперь их детям некуда
будет ходить.

За разъяснениями мы обратились к
заместителю главы города по социаль�
ным вопросам И.Н. Глаголевой. Ирина
Николаевна рассказала, что решение о
реорганизации учреждений дополни�
тельного образования было принято в

июне текущего года администрацией
города и городским Советом народных
депутатов. Мера эта вынужденная, и
связана она с переводом всех вне�
школьных учреждений с федерального
финансирования на полное содержание
городского бюджета.

— Но в результате реорганизации ни
один специалист не будет сокращён,
все кружки и направления сохранятся,
— заверила И.Н. Глаголева.

В городе будут созданы два учрежде�

ния дополнительного образования: дет�
ско�юношеский центр и центр вне�
школьной работы. Первый объединит в
себе вышеназванные клубы и творчес�
кие центры. Второй будет образован пу�
тём слияния станции юных натуралис�
тов и станции юных туристов.

Часть объединений и кружков размес�
тится на базах общеобразовательных
школ, часть останется на своих прежних
местах. Но вопрос размещения ещё ак�
тивно обсуждается. Есть вероятность,
что адреса учреждений дополнительно�
го образования не поменяются.

На сегодня все они работают в преж�
нем режиме и проводят набор в кружки
и секции на новый учебный год.

Ольга ЧАНОВА.

Самым приятным известием для ор�
ловских гостей стало то, что с 26 июля
руководство района установило работ�
никам культуры Троснянского района
единовременную материальную по�
мощь в размере должностного оклада к
очередному отпуску с сохранением всех
надбавок.

Председатель областного комитета
профсоюза работников культуры Т.Д. Ка�
закова рассказала о том, что глава

Троснянского района В.И. Быков в бесе�
де пообещал помочь с жильем молодым
специалистам в области культуры, кото�
рые пожелают приехать работать в рай�
он.

— Теперь мы будем рекомендовать
Тросну выпускникам музыкального
училища, ОГИИК, Орловского област�
ного колледжа культуры и искусств, —
говорит Тамара Дмитриевна. — Нема�
ловажно и то, что в домах культуры

Троснянского района трудятся по�на�
стоящему влюблённые в свою работу
люди, которые смогут повести за со�
бой молодых.

Гости вручили почётные грамоты Ми�
нистерства культуры и массовых комму�
никаций РФ и Российского профсоюза
работников культуры за большой вклад
в развитие культуры и  долголетний,
безупречный труд директору Ново�Ту�
рьянского сельского клуба досуга, руко�
водителю фольклорного ансамбля
«Красавушки» М.Ф. Баталовой, а также
директору Черемошонского СДК
В.М. Анпилоговой.

Анна АКАТЬЕВА.

Лето в Тельчье
За два летних месяца в стационарном отделении
Мценского районного социально�реабилитационного
центра для несовершеннолетних, расположенном в
селе Тельчье, отдохнули 60 детей и подростков,
проживающих в семьях, находящихся в социально
опасном положении и трудной жизненной ситуации.
Для 40 мальчишек и девчонок из 14 сельских поселений

пора летних каникул началась с интересной экскурсионной
поездки в Москву. Ребята побывали на Красной площади, им
довелось полюбоваться животными в зоопарке, увидеть во�
енную технику на Поклонной горе, совершить экскурсию по
музею боевой славы, сходить в кинотеатр. Не обошлось и без
вкусного обеда в кафе. Всё это благодаря хорошему другу
реабилитационного центра — предпринимателю из Москвы
С.С. Верещагину, организовавшему эту поездку.

Ребята с удовольствием принимали участие в викторинах,
конкурсах, спортивных состязаниях, умело организованных

воспитателями реабилитационного центра. Вместе они ходи�
ли в однодневные походы в лес, собирали лекарственные тра�
вы. Мудрые наставники учили ребят туристским навыкам,
умению ценить красоту родной природы и беречь ее. А пова�
ра баловали ребят вкусными обедами и сладкой выпечкой.

На базе дневного отделения реабилитационного центра
все лето работает оздоровительный лагерь «Крепыш». Еже�
дневно мальчишки и девчонки из села Тельчье, близлежащих
деревень (Брагино, Анахино) приходят сюда, чтобы пооб�
щаться, найти интересное занятие в творческой мастерской
«Затейник». Здесь они учатся лепить из глины игрушки, плес�
ти из бисера оригинальные украшения, создавать из природ�
ного материала целые картины, а также участвуют в спортив�
ных эстафетах и познавательных викторинах.

Насыщенные разнообразными мероприятиями летние ка�
никулы в реабилитационном центре не дают ребятам скучать,
делают их жизнь ярче, интереснее, веселее.

И. БОРОДИНА.
Социальный педагог.

Через года, 
через века — помним!

В канун торжеств по поводу очередной годовщины
освобождения Орловщины от фашистов в селе
Федоровке произойдет знаменательное событие. Здесь
откроют памятный знак с барельефом и мемориальной
доской в честь Героя Советского Союза А.И. Умникова.
Андрей Иванович, уроженец деревни Веселовки (ныне

Юрьево) до Великой Отечественной войны окончил военное
училище. О том, как воевал земляк, свидетельствуют два ор�
дена Красной Звезды, орден Отечественной войны. За само�
отверженность и отвагу при освобождении от врага Украины
А.И. Умников был удостоен медали «Золотая Звезда» Героя.

Уже в мирное время Герой Советского Союза из Веселов�
ки обосновался на Псковщине, но не забывал наведываться в
родные места.

Недавно Андрея Ивановича Умникова не стало. Благодар�
ные земляки решили увековечить память о нем. Инициативу
взяла на себя глава Владимировского сельского поселения
Зоя Ивановна Мухалова. Из местного бюджета были выделе�
ны средства на изготовление памятного знака. Установлен он
у здания Федоровского Дома культуры. 

От аттестации — до экзаменов
Покровский лицей, входящий в ассоциацию
«Университетский комплекс», организовал на своей
базе обучение выпускников на так называемом
«нулевом цикле» ОГУ. 
Заочное общение с преподавателями университета для

25 будущих студентов закончилось успешной аттестацией.
Итогом стало вручение сертификатов, прошедшее в тор�
жественной обстановке. Идут вступительные экзамены в
вуз.

Петр СЕМЕНОВ.

Заседание коллегии района
В минувшую пятницу состоялось заседание коллегии

Урицкого района, на котором рассматривались

вопросы проведения уборочной кампании и итоги

исполнения бюджета района.

На заседании выступила начальник районного управления
сельского хозяйств З.И. Ноздрина. Она сообщила о том, что
уборка озимых культур в районе в основном завершена; тру�
женики сельхозпредприятий приступили к уборке яровых куль�
тур. По темпам уборки и урожайности лидируют ТНВ «Мичу�
ринское», ООО «Планета», филиал № 4 им. МЮДа, ООО «Ор�
ловский лидер». На полях работают 56 зерноуборочных ком�
байнов, нагрузка на каждый из них составляет 210 гектаров.
Параллельно с уборкой ведется подготовка почвы под сев ози�
мых культур, которые будут посеяны на 11500 гектарах.

С информацией об итогах исполнения бюджета района

выступила начальник финансового управления администра�
ции Урицкого района С.Ю. Таракина.

— Консолидированный бюджет по доходам исполнен на
102,5 процента, — отметила она. — При плане 71,4 млн. руб�
лей фактически поступило 76,1 млн. рублей. В первоочеред�
ном порядке средства направлены на выплату зарплаты ра�
ботникам бюджетной сферы; профинансированы расходы,
связанные с выплатами опекунских средств, компенсации
части родительской платы за содержание детей в дошколь�
ных учреждениях, а также субсидии на оплату услуг ЖКХ.

На заседании коллегии также были подведены итоги рабо�
ты райадминистрации по рассмотрению обращений граждан.

В первом полугодии в администрацию района поступило
более двухсот обращений. 70 процентов из них решены по�
ложительно. 47 заявлений, в основном по земельным вопро�
сам, находится в стадии исполнения.

Н. ВИКТОРОВА.

Идёт зерно нового урожая
Хлебоприемное предприятие, которым уже много
лет руководит Н.М. Кононова, было основательно
подготовлено к приемке зерна нового урожая.
Только на реконструкцию и подготовку машин и оборудо�

вания, как объяснила Нина Михайловна Кононова, было за�
трачено 1,5 млн. рублей. В складах заменили деревянные
воздушные каналы на металлические. Чтобы зерно не просы�
палось, они были закрыты дорогостоящей металлической
сеткой. Для приемки и подработки влажного зерна уста�
новлена мощная сушилка производительностью 90 тонн
зерна в час.

С 17 июля на Малоархангельское ХПП начало поступать
зерно нового урожая. На 30 июля в районе обмолочено 4,4
тыс. га зерновых при средней урожайности 32,2 ц с гектара.
Самая высокая урожайность — в филиале № 7 «Малоархан�
гельский» фирмы «Орловский лидер» (44,7 ц с га), следом идут
СПК им. Кирова (42,1 ц с га) и ООО «Дубовицкое» (34,4 ц с га).

В. КОРОБОВ.

Вкусно пообедал — 
хорошо поработал
В летнюю пору напряженный ритм работы не только

у земледельцев. У работников сельских столовых

тоже горячая пора.

Сейчас горячая уборочная страда полным ходом идет в
ЗАО «Луковское», и работники столовой (заведующая 
О.В. Синицына, повар Л.В. Плаутина) стараются, чтобы при�
готовленные ими блюда были и вкусными, и калорийными, и
разнообразными. Помогают им в этом Е.Н. Сафронова, 
Г.И. Дубровская.

А для удобства людей, занятых на уборке, обеды и полдни�
ки привозятся прямо в поле. Так что у комбайнеров, их по�
мощников остается время немного отдохнуть — и вновь за
работу. Ведь каждый погожий час дорог.

С. ЗАКУРДАЕВА.

Именно с таких мелких возгораний и
начинаются серьезные пожары, уносящие
не только нажитое, но и человеческие жиз�
ни. На место происшествия оперативно
прибыл пожарный расчет на автоцистер�
не, который не допустил распространения
огня на расположенные рядом постройки.
Но спасти сарай и почти три тонны сена
уже не представлялось возможным.

Причина пожара сейчас устанавлива�
ется, но, как сообщили в СПЧ�33, отра�
батываются две основные версии: дет�
ская шалость с огнем или курение. Ста�

тистика говорит о том, что почти сто
процентов пожаров, происшедших в
сенных сараях, возникает из�за шалос�
ти маленьких детей, приехавших на лет�
ние каникулы из города погостить у ба�
бушек и дедушек, и скрытного курения
более взрослых подростков.

Самое опасное, что в этих пожарах
могут пострадать виновные. Несколько
лет назад в этом селе в сенном сарае
погиб маленький мальчик.

Летом дети часто предоставлены са�
мим себе. Для курящих подростков ве�

лик соблазн уединиться и подымить, за�
бившись в укромное местечко. Второ�
пях брошенный непогашенный окурок
тоже может вызвать пожар. А ущерб от
любого пожара — весьма ощутимый.
Чтобы заново построить сарай, потре�
буется 15—20 тысяч рублей, да и сено
стоит 400 рублей за один рулон.

Только за шесть месяцев текущего
года в Сосковском районе неуправляе�
мая огненная стихия случалась семь
раз. Огонь уничтожал как жилые дома,
так и надворные постройки. А за соде�
янное несовершеннолетними чадами,
согласно российским законам, несут
ответственность родители.

Е. АЛЕКСЕЕВ.

«Память — в добрых делах»
Так называется мероприятие, посвященное

памяти павших защитников Орла и чествованию

строителей часовни�памятника во имя 

св. благоверного князя Александра Невского,

которое начнётся 2 августа в 12.00 в 909�м квартале.

На месте, где расположена часовня, 3 октября 1941 года
по приказу Верховного Главнокомандующего высадилась
201�я воздушно�десантная бригада в количестве 1358 де�
сантников�парашютистов. И сразу же, вооруженные только
винтовками и автоматами, советские воины вступили в не�
равный бой с рвущимися в Орел танками фашистов. Десант�
ники, проявив героизм и самопожертвование, ценой своих
жизней перекрыли дорогу противнику и задержали его на�
ступление на Москву.

Творить добро во благо земли русской всегда считалось де�

лом, угодным Богу. Поэтому орловцы сочли своим долгом уве�
ковечить имена мужественных защитников города. Сотни жи�
телей откликнулись на инициативу городского Совета народ�
ных депутатов — собрать средства, чтобы установить часовню
на том самом месте, где десантники приняли неравный бой.

Откроют митинг заместитель председателя областного
Совета народных депутатов А.А. Лабейкин и заместитель гла�
вы администрации г. Орла В.Д. Бочаров. Заместитель пред�
седателя Орловского городского Совета народных депутатов
М.В. Вдовин и представители Орловско�Ливенской епархии
вручат благодарственные письма и иконы тем, кто наиболее
активно поддержал инициативу строительства часовни. Пос�
ле официальной части состоятся показательные выступле�
ния воспитанников городского клуба «Юный десантник».

Будет объявлена и новая акция — по сбору средств на от�
ливку колокола, который затем установят на часовне.

Соб. инф.

Бытовое
обслуживание 
на новом уровне
О том, как развивается бытовое
обслуживание населения, шёл
разговор на совещании 
в районной администрации.
Наряду с торговлей этим успешно
занимается райпо «Единство».
В своем отчете председатель райпо

В.Г. Умеренков сказал, что возрождать
бытовое обслуживание в районе начали
с 2003 года, получив материальную по�
мощь от областной и районной админи�
страций. С тех пор объем вырос в 12 раз
и составил в 2006 году миллион 600 ты�
сяч рублей. Увеличивается число пунк�

тов бытовых услуг. В ближайшее время
они откроются в Путимце, Звягинках и
Становом. С декабря 2006 года райпо
«Единство» занимается лекарственным
обеспечением населения. Сейчас дей�
ствуют две аптеки, скоро такие же от�
кроются в Моховице и Становом.

Вместе с тем на совещании было от�
мечено, что не все пункты бытового об�
служивания работают успешно. Глава
района В.Н. Логвинов обратил внимание
на низкую эффективность Жилинского
пункта. «Бытовики занимают здесь боль�
шую площадь, а объем предоставляемых
населению услуг снижается по всем по�
казателям», — сказал он. Глава также от�
метил, что бытовое обслуживание будет
развиваться и дальше. Для этого райпо
«Единство» выделят финансовую по�
мощь из районного бюджета.

Е. АНДРЕЕВ.

Приглашаем 
на фестиваль!
3 августа в 18.00 в деревне Гать
пройдёт народное гулянье
«Орловская матаня». 
5 августа в 10.00 в Салтыках состо�

ится концерт для ветеранов войны и
труда «Фронтовая подруга гармонь!».
Оба мероприятия будут проводиться в
рамках IV международного фестиваля
«И играла гармонь в День Победы!» и
празднования 64�й годовщины осво�
бождения Орловщины от немецко�фа�
шистских захватчиков. К участию при�
глашаются гармонисты, частушечни�
ки, артисты народных театров, вокали�
сты.

Соб. инф.

Кружки и секции будут работать
Реорганизация учреждений дополнительного образования 

в Мценске не оставила равнодушными ни детей, занимающихся 

в кружках и секциях, ни родителей. В редакцию стали поступать звонки

с просьбой разобраться в сложившейся ситуации.

Нежданная беда
В селе Рыжково ясным погожим днем загорелся сарай, в котором

хранилось сено.

Рукотворная красота
10 августа — в день района — именно в Хотынце

пройдет большинство праздничных мероприятий. 

И, конечно, посёлок должен встретить гостей во всей

красе — чистым, красивым, ухоженным.

Всё это выполняется руками всех хотынчан. Разумеется,
самое активное участие в благоустройстве родного посёлка
принимает его администрация. Её работники на центральной
площади райцентра приводят в порядок фонтан: очищают от
грязи, грунтуют, красят.

На пышно цветущих сейчас клумбах тщательно скошена
трава. Это постарались работники отделов администрации
района, а также налоговой службы, краеведческого музея,
Пенсионного фонда.

В переулке Батова совсем недавно за счет средств обла�
стного бюджета проложена новая асфальтовая дорога. На
протяжении многих лет пройти или проехать здесь на личном

транспорте было настоящей проблемой. Местные жители
давно устали от непролазной грязи и ухабов. Радует, что по�
степенно даже отдаленные от центра улицы и переулки обре�
тают цивилизованный вид.

Радуют взгляд и обкошенные обочины дорог, газоны по
улицам Ленина, Поматилова, Пушкина, Школьной, Тургене�
ва, Чапаева, Строителей, на территории, прилегающей к До�
му культуры, храму, гостинице, братскому захоронению. В
этом опять же заслуга работников поселковой администра�
ции. Многие хозяева частных домов сами регулярно подка�
шивают траву у своих домов.

Сильный град, который не так давно прошелся по поселку,
уничтожил плафоны, установленные на центральной и привок�
зальной площадях, в парке возле гостиницы. Часть их уже заме�
нили. Поставить новые плафоны все и сразу не получается из�за
их высокой стоимости. Но, как отметила глава поселка А.Н. Цел�
ковская, постепенно испорченные плафоны будут заменены.

З. ФРОЛОВА.

Грамоты — работникам культуры
На днях в Троснянском районе с рабочим визитом побывали

представители областного комитета профсоюза работников

культуры.

Отдых школьников
В районе завершена работа

оздоровительных лагерей с

дневным пребыванием. Всего

отдохнули 1122 учащихся.

На базе социально�реабилитацион�
ного центра несовершеннолетних «Ази�
мут» были организованы специализиро�
ванные смены для учащихся, склонных к
правонарушениям (22 человека). От�
дельная смена «Созвездие» была орга�
низована для особо одарённых детей
(34 человека).

Более трёх десятков детей отдохнули
в загородных лагерях.

На отдых детей было потрачено

1 миллион 200 тысяч рублей из област�
ного и федерального бюджетов, 175
тысяч рублей — из муниципального
бюджета.

В рамках проекта
Как сообщил начальник отдела

общего и профессионального

образования администрации

Новодеревеньковского района

Вячеслав Григорьевич Киселёв, в

районе активно ведётся работа по

участию в национальном проекте

«Образование».

В рамках проекта Хомутовская муни�
ципальная средняя общеобразователь�

ная школа имени Героя Советского Со�
юза Домникова получила 1 миллион
рублей. Совместно с райотделом обще�
го и профессионального образования
составляется смета, как правильнее и
грамотнее распределить поступившие
денежные средства.

Кроме того, на днях по проекту «Об�
разование» школа получит новенький
автобус ПАЗ.

Президентского гранта удостоена
преподаватель русского языка и лите�
ратуры, заместитель директора по вос�
питательной работе Шатиловского ли�
цея Татьяна Владимировна Чумутина.

Анжела САЗОНОВА.


